

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 31/Martes 14 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Siria en el tablero estratégico mediorienta](#)l.

### DE LA PRENSA

- [EE.UU. invierte mil millones anuales en operaciones de injerencia USAID/CIA. \(Por Esto!\)](#).

### DE CUBA

- [Cuba denuncia campaña para justificar agresión contra Siria](#) PL.
- [Impulsan en Alemania acciones por libertad de los Cinco](#) PL.
- [Descarta Insulza que Obama incluya tema de Cuba en año electoral](#) NOTIMEX.
- [Subsecretario de Estado yanqui opina sobre nuestro país y Cumbre de las Américas](#) DPA.
- [En Cuba, “no hay dinero”, pero se gasta.](#) AFP
- [Continúa EE.UU. con su robo de talentos deportivos](#) AP.
- [Inicia el VIII Congreso Internacional Universidad 2012](#) NOTIMEX.
- [Cardenal mexicano celebra libertad religiosa en la Isla](#) ANSA.

### DEL MUNDO

- [Vicepresidente venezolano da a Capriles la bienvenida “a la batalla”](#) EFE
- [Afirma Capriles que evitará confrontar con Chávez durante su campaña](#) NOTIMEX.
- [Estima EE.UU. que las primarias deben llevar a elecciones “libres y justas” en Venezuela](#) EFE.
- [Trabajadores de Argentina anuncian boicot a buques de bandera británica](#) EFE.
- [La UE y Latinoamérica abogan por “recalibrar” sus relaciones](#) EFE.
- [Obama revela presupuesto con énfasis en gasto en año de elecciones](#) REUTERS.
- [Vicepresidente chino inicia visita de cuatro días a EE.UU](#) DPA/EFE.
- [Diario chino dice que Pekín no quiere “comprarse” Europa](#) REUTERS.
- [Sostiene Sarkozy que los ajustes son necesarios para no terminar como en Grecia y España](#) EFE.
- [Los Veintisiete tratan de acercar posiciones en torno a medidas de ahorro de energía](#) EFE.
- [Consideran positivas propuestas de Putin en política social para Rusia](#) ITAR-TASS.
- [Presidente de Turkmenistán reelegido con el 97% de los votos](#) DPA.
- [Clérigo egipcio aboga por recaudar fondos propios y no la ayuda de EE.UU](#) EFE.
- [“Un año después de la revolución que acabó con Gadafi, Libia busca su porvenir”](#) EFE
- [Reino Unido y Sudáfrica muestran su apoyo a una fuerza de paz en Siria](#) EFE.
- [Comité afgano acusa a OTAN de matar a 15 civiles](#) DPA.

## SIRIA EN EL TABLERO ESTRATÉGICO MEDIORIENTAL

Idalmis Brooks Beltrán  
Dpto. RR.II. CC PCC

La implementación del Acta de Responsabilidad Siria desde el año 2003 fue una muestra clara del interés norteamericano de ahogar al gobierno de Bachar al Assad. El Acta vino a ser también el Caballo de Troya con el que se trató de preparar el terreno para una posible invasión contra el país árabe, y abrió el camino al gobierno de George W. Bush para prohibir las exportaciones y venta de productos a Siria y eliminar cualquier tipo de negocio estadounidense, público o privado, con Damasco. También restringía los movimientos del personal diplomático sirio y el transporte aéreo regular entre ambos países. Toda esta

política obedecía a un objetivo: eliminar del tablero estratégico geopolítico el obstáculo que representaba Damasco para el dominio total de la Organización del Atlántico Norte (OTAN) sobre el levante mediterráneo.

En el *establishment* estadounidense muchos de los que incitaron la guerra contra Irak, firmaron también un documento en el que abogaban igualmente por el uso de la fuerza militar contra Siria. Entre los firmantes estaban entonces algunos miembros relevantes de la Administración republicana como el consejero para asuntos de Oriente Medio en el Consejo de Seguridad Nacional, Elliott Abrams; Douglas Feith; la subsecretaria de Estado para Asuntos Globales, Paula Dobriansky; y Michael Rubin y David Wurmser, asesores sobre política iraquí del Departamento de Estado y el Pentágono; todos ellos vinculados al lobby sionista en Estados Unidos. También firmó el documento Richard Perle, el ex jefe del Consejo de Política de Defensa (DPB); Jeane Kirkpatrick, antigua embajadora de EE.UU. en la ONU; Frank Gaffney, ex consejero de Perle que encabezaba el Centro para la Política de Defensa; Michael Ledeen, otro asesor de Perle en el Instituto de la Empresa Americana; y David Steinmann, presidente del Instituto Judío para Asuntos de Seguridad Nacional (JINSA).

Casi una década más tarde, la posibilidad de concretar la fórmula de “cambio de régimen” en Damasco vuelve a barajarse en los altos círculos políticos de Washington, esta vez en la administración demócrata de Barack Obama, con Hillary Clinton, secretaria de Estado, como vocero.

### **Génesis de una invasión**

Las protestas sirias, en el reacomodo geopolítico que estallara en el Medio Oriente luego de las revueltas populares en Túnez y Egipto, y de la invasión y ocupación a Libia, fueron utilizadas por el Pentágono para acelerar el proceso que pusiera fin al gobierno de Bachar al Assad. Para ello no importaba que la oposición siria, fragmentada, no fuese una alternativa viable al gobierno.

El guión libio trató de ser repetido: primero, satanizar al presidente Al Assad; luego, construir una campaña mediática sobre las “protestas” de la población siria; en tercer lugar, establecer un consenso en el Consejo de Seguridad para avalar la “necesidad de proteger a las víctimas civiles”; y finalmente, establecer los mecanismos necesarios que obligaran a Bachar al Assad la entrega del gobierno (léase: instrumentar la opción militar).

Washington ha contado con el apoyo de países del entorno árabe para llevar a cabo su plan contra Siria. La reciente Resolución que se trató de impulsar en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, que contaba con el apoyo occidental y de la Liga Árabe, trató de ser manejado como el mecanismo que permitiera la injerencia extranjera en Damasco.

Sin embargo, la repetición del esquema libio cuenta con posiciones contrarias a ello, y esto se concreta en la reiterada oposición de Rusia y China a las sanciones contra Damasco, avalados en las lecciones de lo ocurrido en Libia, donde la OTAN bombardeó al país norafricano desde marzo hasta octubre del pasado año bajo el pretexto de imponer allí una zona de exclusión aérea y proteger a la población, y en la práctica los ataques causaron centenares de muertos civiles. En el caso específico de Rusia se debe destacar que su posición responde también a que Siria no solo es su aliado árabe y su acceso al Mediterráneo oriental, sino también el lugar donde puede demostrar su capacidad de recuperar cierta influencia en el escenario mundial. En el caso de China, su posición se explica por su preocupación ante una posible extensión de la desestabilización en la región mediorienta, lo que constituiría un paso más hacia la escalada bélica contra Irán, su proveedor de petróleo.

### **Escenarios previsibles**

En este convulso contexto regional prosiguen hasta el momento el despliegue de tropas y los ejercicios militares. A pesar del veto ruso – chino a la Resolución contra Siria presentada recientemente, Estados Unidos ha desplegado efectivos en la frontera jordana-siria y en la base Incirlik de Turquía, para “preparar” una “zona de exclusión aérea”, mientras Irán realiza maniobras militares. Paralelo a ello, Washington “analiza” el potencial real del Ejército sirio, con el objetivo de preparar una operación militar contra Siria, de acuerdo con recientes informaciones de la televisión y prensa estadounidense.

Por su parte, Irán lleva a cabo maniobras militares, con el objetivo de demostrar su capacidad defensiva frente a las amenazas externas. Debido a la cercanía de los ejercicios militares con el estratégico Estrecho de Ormuz, medios iraníes destacaron que tienen el fin de disuadir a Estados Unidos, la Unión Europea e Israel de cualquier acción lesiva para el sector energético y nuclear de Irán. Las maniobras actuales, que estuvieron antecedidas por otros entrenamientos navales (a finales de diciembre) y terrestres (a inicios de enero), se desarrollan en momentos en que las fuerzas occidentales incrementan la presencia de navíos y tropas en el Golfo Pérsico.

Todos los analistas coinciden en que en el entramado estratégico mediorientista Siria tiene una importancia notable, que pone en peligro la seguridad no solo de países vecinos, sino de poderes emergentes. A todos preocupa un escenario de conflicto generalizado, que afectaría al Líbano, Jordania, Israel, Palestina e Irán. Lo cierto es que en medio de la coyuntura actual Siria viene a ser un escenario más en el que se dirime la recomposición de la correlación de fuerzas que tradicionalmente ha existido en el Medio Oriente, y de cuyo resultado dependerá la inestabilidad o no de la más convulsa región del planeta.

**POR ESTO! (Versión digital)      13 de febrero de 2012      MÉXICO**

## **EE.UU. INVIERTE MIL MILLONES ANUALES EN OPERACIONES DE INJERENCIA USAID/CIA**

**Jean-Guy Allard**

EEUU invierte mil millones de dólares anualmente en las operaciones “humanitarias” en Latinoamérica y el Caribe de su llamada Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID), reveló Mark Feierstein, administrador del organismo estatal norteamericano denunciado por ser una fachada de la inteligencia norteamericana,

Feierstein, un funcionario federal con pasado vinculado a actividades de injerencia, dijo en Miami que Haití - donde USAID ha realizado actividades controvertidas- Colombia, México, Centroamérica y Perú están en “la lista de prioridades” de ese organismo.

En un momento de exceso de entusiasmo para celebrar los “éxitos” de esta dependencia del Secretario de Estado, Feierstein declaró abiertamente que se dedicará “cinco millones” para la “democracia” en Venezuela este año aunque la USAID se retiró del país por temor a la Ley de Defensa de la Soberanía Política y la Autodeterminación Nacional, que prohíbe desde finales de 2010 el financiamiento externo para partidos políticos.

Un “sector muy importante para esa agencia es el relacionado con la democracia y por ello implementa programas para el fortalecimiento de las instituciones en casi todos los países de la región”, justificó sin referencia a la violación de la ley.

En el caso de Venezuela se destinan cinco millones de dólares en asistencia técnica para “promover y proteger la democracia y los derechos humanos”, insistió.

“Estratego” de candidato asesino

En el 2002, este jefe regional de la USAID, especialista de la injerencia, fungió de estratego en la campaña electoral del ex presidente boliviano Gonzalo “Goni” Sánchez de Lozada y su Movimiento Nacionalista Revolucionario (MNR). “Goni” fue quien ordenó la masacre sangrienta que causó la muerte de 67 personas, y heridas a unas 400 casi todas civiles, durante la denominada ‘Guerra del gas’, en octubre 2003. Prófugo de la justicia boliviana, radica ahora en EEUU.

Tan “humanitarios” son los ideales de Feierstein, que fue sucesivamente nombrado en los años 90 como “Gerente de Proyecto” en Nicaragua, en la operación sucia realizada por la National Endowment for Democracy (NED), subsidiario de la USAID; director para América Latina y el Caribe del Instituto

Democrático Nacional, otro instrumento de injerencia imperial subsidiado por la USAID; y Asesor Especial del Embajador USA en la Organización de los Estados Americanos (OEA).

El día mismo de la conferencia de prensa del funcionario norteamericano, el presidente boliviano Evo Morales denunciaba en su país que Estados Unidos, a través de la USAID, espiaba “a Bolivia y a otros países latinoamericanos”.

“Estoy convencido que algunas ONG, especialmente aquellas financiadas por USAID, son la quinta instancia de espionaje, no sólo en Bolivia, sino en toda Latinoamérica”, acusó Evo Morales en rueda de prensa en la ciudad de Oruro.

En México, el impacto potencial para Estados Unidos

Con respecto a Colombia y México, Feierstein admite que su organización “presta asistencia en temas de seguridad”, sin demasiado precisar.

“En México, dijo, la batalla se libra contra el tráfico de droga”, mientras en Colombia busca “consolidar sus avances en seguridad”.

“Esos asuntos ahora se han convertido en prioridades para la USAID”, confesó.

En México, dijo, el organismo estadounidense multiplica las operaciones “porque puede ser grande el impacto potencial para Estados Unidos cuando hay inestabilidad por la violencia criminal”.

No habló de la omnipresencia en el país azteca, confirmada por estos mismos órganos de seguridad, del FBI, de la DEA y... de la CIA.

La USAID destina unos 180 millones de dólares a Colombia y entre 50 a 60 millones de dólares a Perú, México, Honduras y Guatemala, según el funcionario.

“Estamos muy “contentos” con el progreso que se ha logrado en Haití, dijo al afirmar que “en el área de la producción agrícola, donde USAID ha estado trabajando con agricultores” (sic) la USAID “ha podido duplicar, o incluso triplicar, la producción en los últimos dos años”.

Mostró mucho entusiasmo con un parque industrial que se inaugurará en el norte de Haití con empresas norteamericanas.

Sin embargo, evitó recordar que la USAID, antes y después del terremoto, ha organizado, orientado y financiado varias de las organizaciones políticas haitianas del país, en coordinación con la el Departamento de Estado y paralelamente a la presencia de 10 000 hombres del Comando Sur.

La USAID también jugó un rol clave en el derrocamiento del Presidente Jean-Bertrand Aristide, en el 2004.

En Cuba, donde la USAID gasta sus millones en operaciones de desestabilización que confía a contratistas, estos fondos están distribuidos por Mark Lopes, Subadministrador Adjunto, quien fue “representante personal” del Senador cubanoamericano Bob Menendez, digno representante de la mafia cubanoamericana en el Capitolio de Washington, cómplice de cada “iniciativa” legislativa hostiles à Cuba y Venezuela.

En Latinoamérica, se han señalado en los últimos años huellas de la USAID en Bolivia, Brasil, Colombia, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Perú, República Dominicana y Venezuela.

En múltiples ocasiones se ha demostrado que la USAID, además de dar cobertura a oficiales de la CIA, ha reclutado, preparado y financiado elementos que luego se han manifestado como agentes al servicio de los intereses norteamericanos.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**NACIONES UNIDAS, 13 FEB (PL)** Cuba denunció hoy ante la Asamblea General de la ONU la manipulación y las mentiras mediáticas promovidas para justificar una agresión contra el pueblo sirio.

Particularmente alarmantes son los llamados de aquellos que promueven un cambio de régimen en Siria y apuestan por el uso de la fuerza y la violencia en lugar de contribuir al diálogo y la negociación entre todas las partes, subrayó Pedro Núñez Mosquera, representante permanente de Cuba ante Naciones Unidas.

Al hablar este lunes en una sesión del máximo órgano la Asamblea General convocada para tratar sobre la situación de los derechos humanos en Siria, llamó a escuchar las propuestas y medidas del gobierno sirio para resolver el conflicto.

Asimismo, advirtió sobre las incitaciones a la violencia, la agresión militar y la intervención extranjera que preconizan medios de prensa y funcionarios de alto nivel de algunos países miembros de la OTAN.

El diplomático señaló que una guerra civil en Siria o una intervención de fuerzas extranjeras tendrían graves consecuencias para la paz y la seguridad internacionales y en particular para la convulsa región del Medio Oriente.

Núñez Mosquera reiteró el rechazo de Cuba a la intervención extranjera, "ya sea de manera directa, o mediante el apoyo a grupos armados irregulares, y la promoción de aventuras bélicas, que solo siembran la destrucción y multiplican las muertes".

Recordó la postura de los miembros de la OTAN en el Medio Oriente, los injustificables bombardeos contra Libia tras la manipulación de una resolución del Consejo de Seguridad y la aceptación y el silencio cómplice frente a las acciones de Israel contra el pueblo palestino.

Todo eso demuestra que no es precisamente la promoción de los derechos humanos la legítima motivación de quienes llaman a la Asamblea General a pronunciarse sobre el tema que hoy nos ocupa, indicó.

Dijo que a partir de experiencias y precedentes creados a partir de recientes casos de manipulación de la Carta de la ONU, el doble rasero y la violación del derecho internacional, "reiteramos nuestro rechazo a cualquier intento de socavar la independencia, la soberanía y la integridad territorial de Siria".

En esa línea, apoyó la búsqueda de una solución política a la crisis, con pleno respeto a la soberanía e independencia de Siria, "pues corresponde solo al pueblo sirio y sus autoridades determinar las vías y medios para atender y ejecutar la voluntad popular".

El embajador cubano puntualizó que la comunidad internacional debe prestar ayuda para salvaguardar la paz y la estabilidad en ese país y no incitar a acciones que provocan muertes, delitos, agresiones a personas inocentes e inseguridad ciudadana.

-----  
**LA HABANA, 13 FEB (PL)** La Red Alemana de Solidaridad con Cuba prepara nuevas acciones por la libertad de los cinco antiterroristas de la isla condenados a largas penas en Estados Unidos, adelantó hoy en esta capital el presidente del grupo, Harri Grunberg.

Durante un encuentro en la sede del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) con familiares de Los Cinco -como se conocen a nivel internacional-, el activista precisó que las más de 40 organizaciones integrantes de la red esperan incrementar su impacto en los ámbitos parlamentario y social.

"Compartimos el dolor del pueblo cubano por esa injusticia que se está cometiendo, de ahí nuestros esfuerzos para convertirnos en una fuerza de la campaña mundial por su liberación", apuntó.

Según Grunberg, la red impulsa a través del Partido de la Izquierda una moción en el Bundestag (parlamento alemán) a favor de Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, capturados en 1998 por vigilar grupos violentos que desde Miami, en el sur de Estados Unidos, operan con impunidad contra Cuba.

Mientras sigue el encierro de Los Cinco, andan libres por ese país terroristas como Luis Posada Carriles (responsable confeso de la voladura en 1976 de un avión cubano con 73 personas a bordo), denunció.

De acuerdo con el también asesor parlamentario, otras acciones en curso para demandar el regreso a la isla de los antiterroristas son la recogida de firmas y varios foros, entre ellos la conferencia europea de solidaridad con Cuba, prevista en Berlín a finales de noviembre próximo.

Por su parte, Brigitte Schiffter, también directiva de la red alemana de apoyo a la isla, explicó que se recogen fondos para llevar el reclamo de justicia por Los Cinco a las páginas del Washington Post.

Antes dimos nuestro aporte para colocar el caso en el diario The New York Times, dijo.

Familiares de los antiterroristas agradecieron el apoyo de los activistas alemanes y sus iniciativas para romper el silencio de los grandes medios en torno a la causa de Los Cinco.

Es muy importante la solidaridad mundial para lograr lo que no ha podido obtenerse por la vía judicial, afirmó Mirta Rodríguez, madre de Antonio Guerrero.

Rodríguez comentó a los integrantes de la red que Gerardo, René, Antonio, Ramón y Fernando solo buscaban en el país norteño evitar nuevos crímenes contra Cuba.

Su presencia allí no causó daño alguno a la seguridad nacional de Estados Unidos, todo lo contrario, porque ellos estaban combatiendo el terrorismo, expuso.

También participaron en el encuentro en la sede del ICAP Magali Llori, madre de Fernando González, y Adriana Pérez y Olga Salanueva, esposas de Gerardo Hernández y René González, respectivamente.

-----  
**BOGOTÁ, 13 FEB (NOTIMEX).**- El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, descartó hoy que el presidente estadounidense Barack Obama vaya a introducir el tema de Cuba en el debate regional, debido al clima electoral que se vive en su país.

En declaraciones a una radioemisora local, el titular de la Organización de Estados Americanos (OEA) dijo que 'el presidente Obama no va querer introducir un nuevo tema al debate, cambiando la opinión respecto a Cuba'.

'Realmente es muy difícil que hoy en día se produzca un cambio de opinión en las condiciones políticas actuales y en pleno año electoral', añadió el también ex canciller chileno.

Recordó que 2012 es año electoral en Estados Unidos, por lo cual 'el momento no es el más apropiado' para discutir el eventual retorno de Cuba al seno de la OEA, lo cual la isla ha rechazado pese a que en 2009 se le levantó la suspensión que regía desde 1962.

Opinó que la eventual invitación a Cuba para que participe en la VI Cumbre de las Américas, a realizarse en abril en Cartagena, Colombia, 'es una decisión que debe tomar el país anfitrión, pero buscando el consenso de todos (los jefes de Estado)'.

'La verdad es que la Cumbre es para los jefes de Estado', subrayó Insulza, al tiempo que enfatizó que 'no es potestad del secretario general de la OEA invitar o no' a los mandatarios.

Hace dos semanas, Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, San Vicente y las Granadinas, Dominica y Antigua y Barbuda, que hacen parte del Alba, condicionaron su asistencia a la Cumbre de las Américas a la presencia de Cuba en el cónclave.

'Desde ahora propongo que si Cuba no va, no es invitada a esa Cumbre de las Américas, ningún país del Alba (Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América), por lo menos del Alba, asista a dicha cumbre', advirtió el mandatario de Ecuador, Rafael Correa.

Insulza recordó que hace tres años, la OEA tenía la disposición de conversar con Cuba, pero 'fueron ellos lo que dijeron que no querían ese diálogo'.

-----  
**WASHINGTON, 13 FEB (DPA)** - El subsecretario de Estado para Asuntos Públicos de Estados Unidos, Mike Hammer, recordó hoy que sólo los "líderes democráticamente elegidos" pueden participar en las Cumbres de las Américas y señaló que si Cuba quiere ir a la cita de Cartagena de Indias, deberá aceptar el proceso para retornar primero a la OEA.

"Está bien claro que, a través de la Organización de Estados Americanos (OEA) se decidió en 2001 que sólo los líderes democráticamente elegidos del hemisferio son invitados a participar en las Cumbres de las Américas", dijo Hammer en un encuentro hoy con periodistas en Washington.

El alto funcionario del Departamento de Estado recordó además que a Cuba se le ha "presentado un proceso" para volver a la organización hemisférica después de que en 2009 se levantara su suspensión del organismo.

Pero, agregó Hammer, "hasta la fecha no ha habido esfuerzo alguno de parte del gobierno cubano para participar en ese proceso o para atender algunas de las inquietudes que le permitirían ser elegible para participar" en la cita colombiana del mes de abril.

"El mensaje es que si La Habana desea participar, debería iniciar el proceso mediante la OEA y atender algunas de las preocupaciones relativas a las libertades básicas que se les niegan a los cubanos", insistió Hammer.

Asimismo, debería "atender cuestiones básicas como la libertad de expresión y preocupaciones sobre los disidentes políticos y la falta de democracia que actualmente existe en Cuba", subrayó.

La OEA levantó su suspensión a Cuba durante su Asamblea General en San Pedro Sula, Honduras, en junio de 2009.

Tal como recordó también la semana pasada el secretario general del organismo hemisférico, José Miguel Insulza, en aquel momento se especificó que "la participación de la República de Cuba en la OEA será el resultado de un proceso de diálogo iniciado a solicitud del Gobierno de la República de Cuba y de conformidad con las prácticas, los propósitos y principios de la OEA".

Cuba sin embargo lleva diciendo desde entonces que no está interesada en retornar formalmente al organismo, algo que supondría entre otros la firma por parte de La Habana de los tratados y documentos aprobados por la OEA desde su suspensión en 1962, como la Carta Democrática Interamericana de 2001 que se ha convertido ya en un instrumento clave del sistema hemisférico.

La presencia o no de Cuba en la próxima Cumbre de las Américas está siendo objeto de discusiones desde que, a comienzos de mes, los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) amenazaran con boicotear la cita trianual si el presidente cubano, Raúl Castro, no era invitado al encuentro que este año tendrá lugar en la turística ciudad colombiana.

La canciller colombiana, María Ángela Holguín, viajó incluso la semana pasada por este motivo a La Habana para reunirse con Castro y otras autoridades cubanas. Tras el viaje, indicó que los altos funcionarios cubanos le dijeron que "estarían interesados en estar en la Cumbre de las Américas".

Hammer no quiso revelar hoy si Estados Unidos cambiaría sus planes en el caso de que Raúl Castro sea finalmente invitado a Cartagena.

En principio, está previsto que a la cita asista el presidente, Barack Obama, y su secretaria de Estado, Hillary Clinton, al frente de lo que Hammer calificó hoy de una "robusta delegación" que demostraría el interés del gobierno estadounidense por continuar las relaciones con sus pares de América Latina.

-----  
**LA HABANA, 13 FEB 2012 (AFP)--** Cuando la compañía suiza Victorinox abrió su tienda de cuchillería en La Habana muchos pensaron que estaban locos, pues nadie compraría sus productos a precios tan elevados, pero 14 meses después acusa una gestión exitosa.

"No sólo compran turistas rusos, chinos, mexicanos, venezolanos, pues dicen que los precios son menores que en sus países, sino también muchos cubanos, de los 'paladares' (restaurantes privados) y personas con ingresos", comentó un empleado a la AFP.

La tienda, en una calle adoquinada de La Habana Vieja, vende cuchillos y otros artículos que valen desde cuatro pesos convertibles o CUC (igual en dólares) hasta varios cientos.

No se trata de un caso aislado en un país donde el salario promedio es de 18 dólares mensuales y la gente se queja de que "no hay dinero" porque casi nadie llega a fin de mes con su sueldo, a pesar de tener educación y salud gratuitas y una canasta básica de alimentos subsidiada.

Al igual que otras capitales latinoamericanas, La Habana tiene ahora locales de cadenas internacionales como Mango, Benetton, Adidas y Victorinox, y tiendas estatales que venden una variedad de artículos electrónicos y electrodomésticos.

Además, restaurantes de más de 100 sillas, como "Castropol", de una sociedad de descendientes españoles, y el estatal "Palenque", están generalmente llenos y, a diferencia de años atrás, sus comensales son mayoritariamente cubanos.

Cualquier economista recién desembarcado quedaría desconcertado: según cifras oficiales, los cubanos tuvieron ingresos en 2010 de unos 39.500 millones de pesos (1.600 millones de dólares) y gastaron un poquito más.

Las reformas económicas del presidente Raúl Castro, que sustituyó en el mando a su hermano enfermo Fidel en 2006, han abierto espacio a negocios privados, lo que ha incrementado los ingresos y consumo de muchas familias.

Se suman una mayor flexibilidad de Estados Unidos para que los cubano-estadounidenses envíen remesas a sus familias en la isla y los numerosos profesionales cubanos (médicos principalmente) que trabajan en misiones en el exterior y ganan en divisas.

En 2011 los cubanos se convirtieron en el segundo grupo en los hoteles de turismo, después de los canadienses, con gastos de 41 millones de dólares en el primer semestre, según cifras oficiales.

Ya en 2010, tres millones de cubanos se hospedaron en hoteles: 93.400 en instalaciones cinco estrellas, donde una habitación cuesta más de cinco veces el salario promedio mensual, y 465.000 en hoteles cuatro estrellas.

El principal comentarista económico del país, Ariel Terrero, dijo que "se están reestructurando sectores en la sociedad" a partir de los diferentes "ingresos" que tienen ahora las familias cubanas, luego de cinco décadas de políticas que propiciaban el igualitarismo.

Identificó cuatro grupos: "uno que tiene baja capacidad de ingreso, uno que tiene una capacidad de ingreso media, media alta y alta".

"En dependencia de estos cuatro niveles se van formando estructuras en el mercado y tendencia de precios en el mercado", dijo Terrero en la televisión estatal el jueves.

Raúl autorizó la compraventa de casas y autos, liberó la venta de materiales de la construcción, restituyó los créditos bancarios y estableció subsidios para arreglar casas, lo que está dando también cierto dinamismo a la construcción.

En algunos barrios, la descolorida capital comienza a renacer de sus ruinas. Albañiles acarrear bloques, ladrillos y arena en carretillas por sus agujereadas calles y cada mañana una casa sorprende a los vecinos con su renovado esplendor.

Una parte considerable de los recursos que se destinan al floreciente consumo proviene del exterior: Cuba recibió 2.000 millones de dólares remesas familiares en 2010, según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

"Se está produciendo una lenta redistribución de la riqueza. Profesionales que vivían apretadamente de su salario, venden el viejo auto soviético y de pronto tienen 8.000 ó 10.000 CUC en sus manos. De inmediato arreglan su casa, compran alimentos y hasta celebran modestamente algún aniversario", comentó a la AFP una economista de un organismo oficial, que pidió mantener el anonimato.

En la provincia de Las Tunas (este) Griselda Velasco, jubilada, arregló su apartamento con los ahorros de su hija dentista que trabajó varios años en una misión en Venezuela. En Ciego de Avila (también en el este) Juan Rodríguez compró una casa con sus propinas acumuladas como barman en un hotel.

Sin contar a los músicos y pintores, considerados los de mayores ingresos en Cuba, otros grupos disponen de dinero que, con las reformas, han puesto en movimiento, aunque buena parte de los cubanos sigue al margen del nuevo consumo

-----  
**OAKLAND, CALIFORNIA, EE.UU. (AP) --** El desertor cubano Yoenis Céspedes y los Atléticos de Oakland pactaron un acuerdo de 36 millones de dólares por cuatro años.

El agente Adam Katz confirmó el lunes el acuerdo, del cual faltaban por completar algunos detalles.

Se trata de una importante adquisición por parte de Oakland, que buscaba un bateador productivo con miras a la temporada de 2012. Los Atléticos también tienen en la mira a Manny Ramírez.

Esperanzados que las Grandes Ligas den luz verde para mudarse a San José y construir un nuevo estadio, los Atléticos han retocado su nómina durante el receso de invierno. El equipo se desprendió de sus lanzadores abridores Gio González y Trevor Cahill, además del estelar cerrador Andrew Bailey.

Céspedes, de 26 años, desertó de Cuba hace unos meses y se radicó en la República Dominicana, donde vio acción en los playoffs de su liga de invierno con las Águilas Cibaeñas.

-----  
**LA HABANA, 13 FEB (NOTIMEX).-** El VIII Congreso Internacional de Educación Superior Universidad 2012 inició hoy en La Habana con la asistencia de ministros, directivos de organismos multinacionales, rectores y otras personalidades.

El evento sesionará cinco días en el capitalino Palacio de Convenciones para debatir cientos de ponencias en torno a temas como el papel de los centros de Educación Superior y su pertinencia en la búsqueda del desarrollo sostenible.

La jornada de este lunes incluyó la realización de cursos cortos y la apertura de "Expo Universidad 2012", donde los asistentes podrán conocer sobre modernos equipamientos, técnicas y métodos relacionados con la enseñanza.

La inauguración oficial del foro se programó para la tarde del lunes en el Teatro Karl Marx, de esta capital, con una conferencia magistral de Miguel Díaz-Canel, ministro de Educación Superior y presidente del Comité Organizador del evento.

La cita, que acogerá hasta el viernes a delegados de más de 60 naciones, celebrará un simposio sobre la educación médica, sus retos y perspectivas.

En ese foro, anunció el comité organizador, participarán rectores, decanos, profesores y académicos de países como Brasil, México, España, Canadá y Estados Unidos, interesados en tomar experiencias en la formación de profesionales de la salud.

El viceministro primero de Educación Superior de Cuba, Rodolfo Alarcón, dijo que casi dos mil ponencias en su programa científico hacen del evento, creado en 1998, el más importante de su tipo en América Latina.

-----  
**MEXICO, 12 (ANSA) -** El cardenal Norberto Rivera, arzobispo primado de México, celebró hoy que en Cuba se pueda "ejercer la libertad religiosa", durante la homilía celebrada en la catedral metropolitana, en el corazón del centro histórico de la capital.

Rivera hizo el comentario al dar la bienvenida entre los asistentes a la misa al embajador de Cuba en México, Manuel Aguilera de la Paz.

"Lo recibimos con cariño y nos alegramos porque está ejerciendo un derecho que en su patria ya es claro, la libertad religiosa", dijo Rivera.

Antes de la homilía, el cardenal y el embajador se reunieron en forma privada en la sacristía del recinto religioso, uno de los más representativos monumentos del barroco español, edificado en el siglo XVI.

Fuentes de la arquidiócesis señalaron que el prelado y el embajador "intercambiaron detalles" sobre la visita que realizará el papa Benedicto XVI en marzo próximo a México y Cuba.

Rivera dijo que sabe "con certeza" que "tanto el comandante Fidel Castro como el señor presidente don Raúl están preparando esta visita".

"No solamente se alegra (el pueblo) sino que están cuidando los más mínimos detalles porque saben que el Papa viene con grande cariño a esta hermana nuestra, la República Cubana", afirmó el purpurado.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**CARACAS, 13 FEB (EFE)-** El vicepresidente ejecutivo de Venezuela, Elías Jaua, dio hoy la bienvenida "a la batalla" al candidato que consideró "de la derecha" al referirse a Henrique Capriles, quien este domingo triunfó en las elecciones primarias de la oposición.

"La derecha tiene candidato, bienvenido, bienvenido a la batalla, pero prepárese para la gran victoria del pueblo bolivariano", dijo Jaua a periodistas al asegurar que el presidente y candidato a la reelección, Hugo Chávez, ganará las elecciones del 7 de octubre.

Jaua, que aspira a suceder a Capriles en la gobernación de Miranda en las elecciones de diciembre, celebró que la oposición haya aceptado al Consejo Nacional Electoral (CNE, Poder Electoral) "como una institución democrática", a la que solicitó su apoyo como establece la Constitución.

Asimismo, el vicepresidente vio como un aspecto positivo de la jornada del domingo el hecho de que la oposición haya reconocido "el papel de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana" en la custodia de las elecciones primarias.

"Esperamos que este mismo reconocimiento sea el 7 de octubre cuando Hugo Chávez gane las elecciones, que reconozcan los resultados y que se reconozca la imparcialidad y el papel institucional que juega la Fuerza Armada durante los procesos electorales", agregó.

Capriles, actual gobernador de Miranda, ganó las primarias de la oposición con el 63,9 % de los votos, muy por delante del gobernador de Zulia, Pablo Pérez (30,6 %), y de los otros tres aspirantes, cuando se ha escrutado el 95 % de los votos.

El pasado viernes, Chávez dijo que a él le "gusta esta batalla, vaya preparándose quien sea" porque será "el candidato contrario a la independencia".

El gobernante afirmó la semana pasada que va a "demoler" en las urnas al candidato de la oposición.

Más de 2,9 millones de venezolanos participaron en las primarias de la oposición, cifra muy superior a la esperada, y que dejó 2.827.040 votos válidos, según informó la Comisión Electoral de la Mesa de la Unidad (MUD).

-----  
**CARACAS, 13 FEB (NOTIMEX)-** El candidato presidencial de la oposición venezolana, Henrique Capriles, afirmó hoy que evitará radicalizar la contienda, por lo cual rechazó confrontar con el actual mandatario Hugo Chávez durante la campaña electoral.

'No soy un mesías ni pretendo serlo, soy un servidor público con un compromiso absoluto con nuestro país y un compromiso con todos', dijo Capriles en entrevista al canal Venevisión, la primera tras ganar las primarias opositoras del domingo pasado.

Capriles, quien fue electo candidato único de la oposición con el 62 por ciento de los votos, señaló que apostará por el diálogo en su contienda contra Chávez, quien cuenta con el 50 por ciento de preferencias para los comicios presidenciales de octubre próximo.

'La inmensa mayoría de los venezolanos quiere paz. Los sectores radicales en este país están condenados, no sólo a ser cada vez más pequeños, sino también a desaparecer los de la oposición y del gobierno', aseveró el abanderado presidencial.

Aclaró que 'aquí no venimos a gobernar para un sector, yo no quiero ser el presidente de un grupo de partidos, yo quiero ser el presidente de todos los venezolanos y voy a trabajar muy duro para ganarme la confianza de todos los venezolanos'.

'El gobierno tiene una fijación permanente en dejarnos ahí anclados en el pasado como para no poder permitarnos ver el futuro... es una referencia para que lo negativo no se repita, lo positivo fortalece más', precisó.

Tras advertir que 'al gobierno le encanta la palabra revolución', Capriles sugirió 'por qué no le quitamos la r y la convertimos en evolución, porque los venezolanos queremos evolucionar, pero la evolución tiene que ser ahora'.

'El discurso del gobierno. Oye como que hubiese llegado ayer al ejercicio del poder, ya son 13 años y van para 14 años... lo que (Chávez) no hizo en 14, no lo va a hacer en los próximos seis', agregó el candidato.

Algunos analistas plantean que Capriles podría dar la batalla electoral más dura que haya enfrentado Chávez, en momentos en que el país se debate entre severas problemáticas que incluyen la inseguridad, el desempleo y la crisis de los servicios de salud.-----

**WASHINGTON, 13 FEB (EFE).**- El Gobierno de EE.UU. consideró hoy que las elecciones primarias celebradas el domingo en Venezuela son "sólo una parte" del proceso democrático que debe conducir a unas elecciones generales "libres y justas" el próximo 7 de octubre.

"Lo que es importante es que el pueblo venezolano tenga la oportunidad de participar en la vida democrática en Venezuela, y de expresar sus opiniones a través de elecciones libres y justas", dijo en una conferencia de prensa el secretario de Estado adjunto para Asuntos Públicos, Mike Hammer.

Hamer dijo que el Gobierno estadounidense espera "ver que, en adelante, los venezolanos tengan nuevas oportunidades para expresarse y poder elegir a sus líderes".

El gobernador del céntrico estado de Miranda, Henrique Capriles, fue el vencedor de las elecciones primarias de la oposición venezolana y será sí el candidato que se enfrentará al presidente Hugo Chávez en las elecciones del 7 de octubre.

Capriles consiguió un 63,9 % de los votos válidos emitidos por los 2,9 millones de personas que participaron.

Las relaciones entre Estados Unidos y Venezuela, congeladas desde la retirada mutua de los embajadores en 2010, se enfriaron aún más el pasado mes con el cierre del consulado venezolano en Miami, que sucedió a la expulsión de la cónsul Livia Acosta Noguera.

La expulsión de la diplomática se produjo después de que la cadena de televisión Univisión transmitiera en diciembre pasado el documental "La amenaza iraní", sobre una supuesta planificación en 2006 para atacar a los sistemas de varias plantas nucleares en EE.UU., además de la Casa Blanca, el FBI y la CIA.

Algunos de los entrevistados dijeron que las embajadas de Irán, Cuba y Venezuela habrían participado, algo que la cancillería venezolana tachó de "acusaciones sin fundamento".

-----  
**BUENOS AIRES, 13 FEB (EFE).**- La Confederación Argentina de Trabajadores del Transporte anunció hoy un boicot a los buques de bandera británica que ingresen al país en adhesión al reclamo del Gobierno de Cristina Fernández de negociar por la soberanía de las islas Malvinas.

La entidad, que agrupa a varios sindicatos, entre ellos, el de los portuarios, dijo en un comunicado que desde hoy ha resuelto boicotear a "cualquier nave, de cualquier tipo y forma" que "lleve bandera británica o que sea propiedad de británicos y esté registrada bajo una bandera de conveniencia".

La medida de protesta afectará asimismo a buques "con la bandera mentirosa e inventada de Malvinas".

La entidad advirtió que el boicot también alcanza a buques que presenten alguna otra bandera de conveniencia "que los piratas británicos utilicen", pabellones entre los que incluyeron a los de Bermudas, Islas Caimán, Gibraltar, Panamá y Malta.

La confederación sindical alegó que el boicot es "una herramienta de los trabajadores" que se ha decidido utilizar ante "las pretensiones militaristas de los ingleses".

La tensión entre Argentina y el Reino Unido subió en las últimas semanas, cuando se acerca el trigésimo aniversario del inicio de la Guerra de las Malvinas, en la que ambos países se enfrentaron por la soberanía del archipiélago.

El canciller argentino, Héctor Timerman, acusó este viernes al Reino Unido ante el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, de militarizar e introducir armamento nuclear en el Atlántico Sur, luego del envío a Malvinas del destructor de la marina británica 'MS Dauntless' y la llegada al archipiélago del príncipe Guillermo de Inglaterra para una instrucción militar.

En las últimas semanas Argentina ha incrementado sus esfuerzos diplomáticos para sumar adhesiones concretas entre los países latinoamericanos a su reclamo de soberanía.

Buenos Aires ha logrado que MERCOSUR (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay), la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR, integrado por los países suramericanos) y el ALBA (Venezuela, Cuba, Bolivia, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica, Antigua y Barbuda) nieguen el ingreso a sus puertos de barcos con bandera de Malvinas, un pabellón que consideran "ilegal".

-----  
**MADRID, 13 FEB (EFE).**- Representantes de América Latina y de la Unión Europea defendieron hoy en Madrid la necesidad de "recalibrar" las relaciones entre las dos regiones para lograr una "mayor simetría", al tiempo que alertaron contra el riesgo del "cortoplacismo".

"Hay que pensar en la importancia de una mayor simetría en las relaciones", en campos como el comercio o la inmigración, afirmó el presidente de CAF Banco de Desarrollo de América Latina, Enrique García, en el seminario "América Latina-Unión Europea: Una relación en ambas direcciones", celebrado en la sede del Parlamento Europeo en la capital española.

En su intervención, García subrayó la importancia de "la relación histórica" entre América Latina y la UE "al margen de la coyuntura actual".

Tras constatar que "una revisión fría de las cifras" revela una caída del peso relativo del comercio europeo con América Latina y de los flujos de inversión, García advirtió de que "éste no es el momento" del "cortoplacismo", sino de reflexionar "con miras a una relación de futuro".

"No hay ninguna duda de que Europa y América Latina tienen que fortalecer sus relaciones por intereses comunes que son muchos más fuertes que los avatares de corto plazo", añadió, al tiempo que abogó por corregir algunos de los errores "en la manera de llevar adelante esa relación".

El mundo, continuó García, "es diferente: América Latina no es la misma, Europa no es la misma. Hay que pensar en la importancia de una mayor simetría en las relaciones".

Tras afirmar que América Latina "está atravesando uno de sus mejores momentos de varias décadas", el presidente de CAF invitó a preguntarte si esta situación es "sostenible en el largo plazo".

"Desde CAF somos cautelosos, porque existen temas estructurales que representan debilidad", dijo.

Entre ellos citó la reprimarización de la economía latinoamericana, que da beneficios a corto plazo, pero que no supone un factor de transformación; unos índices de ahorro e inversión relativamente bajos, un crecimiento de la productividad relativamente modesto y la persistencia de una grave inequidad.

El desafío para América Latina, continuó, "es aprovechar la plataforma que ha significado esta bonanza económica para emprender las reformas necesarias" con el fin de mantener la estabilidad y lograr la transformación de la productividad.

Para García, América Latina puede ofrecer a la empresa europea la oportunidad de tomar parte en esa transformación.

El enamoramiento de América Latina con los países asiáticos "está bien", "es una novia interesante", bromeó García, que instó a "no quedarse sólo con ella" y a "no olvidarse de la relación pasional de largo plazo" que la región debe tener con Europa y EEUU.

También el eurodiputado José Ignacio Salafranca, presidente de la Asamblea Parlamentaria Eurolatinoamericana, instó a "no caer en la hipertrofia de lo inmediato" y subrayó la importancia que tienen en la relación entre ambas regiones los acuerdos de asociación.

En ese sentido, destacó la esperanza de que después de las elecciones presidenciales francesas se pueda impulsar una negociación para concluir el Acuerdo UE-MERCOSUR.

El secretario de Estado de España de Cooperación Internacional y para Iberoamérica, Jesús García Aldaz, por su parte, destacó la oportunidad de "hacer alianzas nuevas" y subrayó que España puede ser "un socio confiable" para aquellos países latinoamericanos que quieran tener una visión global y receptor de inversión de América Latina.

También la presidenta de la Fundación Unión Europea-América Latina y Caribe (UE-ALC), Benita Ferrero-Waldner, abogó por "nuevas alianzas", que "realmente sean alianzas", y "asociaciones estratégicas", que "realmente sean así".

"Tenemos que recalibrar nuestra relación", dijo la excomisaria de Asuntos Exteriores al presentar las conclusiones de la jornada, organizada por el Instituto de Estudios Latinoamericanos (IELAT) y la CAF.

**WASHINGTON, 13 FEB (REUTERS)** - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, pidió el lunes un gasto más agresivo para impulsar el crecimiento e impuestos más altos para los ricos, trazando una visión de año electoral para Estados Unidos, en un presupuesto fuertemente criticado por los republicanos por fracasar en frenar el déficit.

La propuesta presupuestaria 2013 de Obama para el Congreso pide más de 800.000 millones de dólares para la creación de empleos e inversión en infraestructura, mientras que insta a un impuesto mínimo de un 30 por ciento sobre los ricos en una "regla" nombrada en honor del inversor Warren Buffett.

En una de sus mejores oportunidades antes de las elecciones del 6 de noviembre para convencer a los votantes de que se merece un segundo término, el demócrata Obama asignó miles de millones de dólares para carreteras, ferrocarriles y escuelas, mientras que extendió exenciones fiscales para estimular la contratación.

"Construimos este presupuesto sobre la idea de que a nuestro país siempre le ha ido mejor cuando todos tienen una oportunidad justa", dijo Obama. "Rechaza la idea económica de 'arréglatelas sólo' que ha llevado a una creciente brecha entre los estadounidenses más ricos y los más pobres", añadió.

Los republicanos quieren caracterizar a Obama como un liberal que cobra impuestos y gasta, mientras atacan su registro en el empleo. Obama, que señala a sus rivales como el partido para los ricos, está proponiendo medidas para añadir más de 300.000 millones de dólares a la economía este año mientras busca la reelección.

No obstante, los déficits permanecerían altos este año y el próximo antes de empezar a bajar, y este endeudamiento sumará más de 6 billones de dólares a la deuda nacional durante la próxima década.

El Congreso tiene la libertad de ignorar el plan y los republicanos, que controlan la Cámara de Representantes, han dejado claro que el proyecto llegará muerto a la Cámara, mientras el partido prepara una batalla eleccionaria por los impuestos, el gasto y el tamaño del Gobierno.

"El presupuesto de Obama es un insulto al contribuyente", dijo Mitt Romney, favorito para ganar la nominación republicana para enfrentar a Obama en noviembre.

Muchas de las ideas han sido delineadas en los presupuestos anteriores de Obama, o dispuestas por él en septiembre. Estas incluyen alzas de impuestos para recaudar 1,5 billones de dólares dentro de los próximos 10 años y recortes al gasto que en conjunto reducirían el déficit en 4 billones de dólares en ese periodo.

El déficit presupuestario fue proyectado en 1,33 billones de dólares en el año fiscal 2012, o un 8,5 por ciento del Producto Interno Bruto, cayendo a 901.000 millones de dólares en el 2013, o un 5,5 por ciento del PIB.

-----  
**WASHINGTON PEKÍN, 13 FEB (DPA)** - El considerado futuro jefe del Estado chino y actual vicepresidente Xi Jinping reconoció antes de su visita a Washington que seguirá habiendo tensiones entre los dos países: "Las fricciones y diferencias en nuestras relaciones económicas y comerciales son inevitables", dijo al "Washington Post".

El vicepresidente se refirió a la continua disputa en cuestiones de derechos de propiedad intelectual y piratería de marcas así como en la disputa monetaria entre ambos países. China ya dio pasos para reformar su curso de cambio, dijo el futuro presidente en la entrevista que publica el diario.

Relaciones estables basadas "en el respeto mutuo" entre Estados Unidos y China son importantes para todo el mundo, añade Xi, que se espera asuma en noviembre la jefatura de Estado de manos del actual presidente y jefe de partido Hu Jintao.

El martes, Xi será recibido por el presidente Barack Obama en la Casa Blanca, en una visita considerada como una oportunidad para conocer al futuro presidente de la economía que más rápido crece del mundo.

La visita de cuatro días se espera con expectación, ante las tensiones bilaterales existentes, arrastradas desde hace años. Entre los temas más controvertidos están las críticas estadounidenses a China de violaciones a los derechos humanos y la preocupación de Washington por el rearme militar de Pekín. Obama anunció recientemente que desplegaría más unidades militares de Europa a Asia.

Estados Unidos denuncia también el cada vez más difícil acceso a los mercados chinos y acusa a Pekín de mantener su moneda artificialmente baja para abaratar sus exportaciones.

La cuestión Siria, en la que China bloquea con su veto junto a Rusia una resolución en el Consejo de Seguridad de la ONU, es otra causa de disenso bilateral.

-----  
**WASHINGTON, 13 FEB (EFE).**- El vicepresidente de China, Xi Jinping, llegará esta noche a Washington para una visita de cuatro días que incluirá reuniones en la Casa Blanca y el Pentágono, y giras por Iowa y Los Ángeles, informaron fuentes gubernamentales.

"El viaje es muy importante para aprender acerca de él y continuar el trabajo de ampliar su comprensión de Estados Unidos", dijo en una teleconferencia Daniel Russel, principal asesor del presidente Barack Obama sobre asuntos asiáticos en el Consejo de Seguridad Nacional.

El vicepresidente de EE.UU., Joe Biden, quien será el anfitrión de Xi, explicó la semana pasada la importancia de "construir una relación sino-estadounidense que responda a los asuntos prácticos que son de importancia para ambos países".

Biden, que visitó China en agosto pasado, también expresó su apoyo a los esfuerzos de desarrollar aún más la cooperación bilateral durante la visita del vicepresidente Xi.

Xi, considerado como el futuro presidente de China, se reunirá con el presidente Barack Obama en la Casa Blanca mañana, martes, y según los observadores, su visita servirá para demostrar la voluntad del vicepresidente chino de asumir las riendas de la compleja relación bilateral.

Además de su encuentro con Obama, Xi tiene previsto realizar, bajo fuertes medidas de seguridad, una visita de dos días al estado de Iowa, según indicó el gobernador de ese estado, Terry Branstad.

La visita oficial a Iowa del 15 al 16 de febrero incluirá un encuentro con funcionarios que Xi conoció durante su previa gira en 1985, cuando era funcionario de la provincia Hebei y director de la asociación agropecuaria de la prefectura de Shijiazhuang; una cena estatal en el Capitolio de Iowa y una posible visita a una granja.

La agenda de Xi incluye una rara visita de un funcionario de alto rango de China al Pentágono, donde será huésped del secretario de Defensa, Leon Panetta.

Asimismo Xi visitará el Congreso de Estados Unidos y mantendrá una conversación con dirigentes empresariales en la Cámara de Comercio de Estados Unidos.

En California, acompañado por Biden, Xi almorzará con empresarios y dirigentes comunitarios en un agasajo ofrecido por el alcalde de Los Ángeles, Antonio Villaraigosa.

-----  
**PEKIN, 13 FEB (REUTERS)** - China no tiene intención de "comprarse" o de "controlar" una endeudada Europa y cualquier ayuda que pueda ofrecer será por razones puramente económicas, dijo el lunes un importante diario estatal antes de una cumbre bilateral.

Si bien los líderes chinos han dicho en numerosas oportunidades que confían en que Europa podrá superar su crisis, se han abstenido de hacer compromisos financieros, instando en cambio al continente a tomar nuevas medidas por su cuenta.

El primer ministro Wen Jiabao, durante una reunión con la canciller alemana Angela Merkel este mes, dijo que China estaba considerando aumentar su participación en los fondos de rescate establecidos para resolver la crisis de deuda, pero no formuló metas específicas.

En un indicio del tono que China desearía mostrar en la cumbre que sostendrá el martes con altas autoridades europeas, el diario del Partido Comunista, el People's Daily, dijo en un editorial publicado en su portada que los intereses de China descansan en ayudar desinteresadamente a Europa.

"China no tiene apetito ni capacidad para 'comprarse Europa' o para 'controlar Europa', como han dicho algunos comentaristas europeos", escribió Feng Zhongping, director del Instituto de Estudios Europeos en el Instituto Chino de Relaciones Internacionales Contemporáneas.

"Desde el principio, China ha apoyado con fuerza a la UE y al euro, en claro contraste con las críticas a Europa en la comunidad internacional", dijo Feng en su editorial, que apareció en la edición para el exterior del diario.

China ha prometido no vincular la ayuda a Europa con su demanda de ser reconocida como una economía de mercado o con el embargo que el viejo continente mantiene sobre la venta de armas a Pekín, agregó Feng.

Cualquier decisión de ayuda, sea vía el Fondo Monetario Internacional o mediante los propios sistemas de la UE, estaría basada meramente en razones económicas, aseguró.

"Por lo tanto, no existe eso del 'pobre salvando al rico'", señaló.

La cumbre UE-China, que se celebrará en Pekín y que originalmente debía celebrarse en diciembre, reunirá a Wen y al presidente Hu Jintao con el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, y el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy.

El jefe del fondo de riqueza soberana de China también desestimó el llamado de Merkel para la compra de deuda europea, diciendo que tales inversiones eran "difíciles" para los inversores de largo plazo.

Lou Jiwei dijo que cualquier nueva inyección de fondos en Europa sería en activos industriales o inmobiliarios, no en bonos públicos.

"Para los bonos europeos como los bonos de Italia o España, solamente los bancos centrales con ciertas responsabilidades pueden invertir", dijo Lou.

"Pero esto es más difícil para los inversores de largo plazo como nosotros", sostuvo durante un foro económico.

Un asesor del banco central chino mostró un tono algo más duro.

"Podemos ser pobres, pero no somos tontos", dijo Xia Bin a la prensa en el mismo foro. "Debemos seguir principios comerciales a la hora de hacer tales inversiones. Eso significa que queremos ganancias", afirmó.

-----  
**PARÍS, 13 FEB (EFE).**- El presidente francés, Nicolas Sarkozy, afirmó hoy que los recortes del gasto público que ha aplicado su Gobierno en la administración son necesarios para no acabar como en Grecia o en España.

"Miren lo que pasa en Grecia hoy mismo, ¿quién querría que Francia estuviera en la situación de Grecia? Miren lo que ocurre en España, donde los salarios en la administración pública, donde las pensiones se han reducido, cuando los horarios de los funcionarios han aumentado", señaló Sarkozy.

En una intervención con motivo de la inauguración de la nueva sede de la Dirección General de la Gendarmería Nacional en Issy-les-Moulineaux, en las afueras de París, Sarkozy subrayó que seguirá aplicando de forma "sistemática" la regla de no sustituir a uno de cada dos funcionarios que se jubilan.

"Francia debe reducir el gasto público. No lo he decidido por gusto, sino porque era indispensable", comentó el jefe del Estado, antes de reiterar su objetivo de "desintoxicar" Francia del gasto público.

Las autoridades francesas, a diferencia de las alemanas, se han mantenido particularmente discretas hasta ahora sobre la aprobación por el Parlamento griego del nuevo plan de ajuste, en medio de fuertes protestas en la calle, para poder beneficiarse de un segundo rescate.

-----  
**BRUSELAS, 13 FEB (EFE).**- Los Veintisiete tratarán de acercar posiciones y salvar los escollos que obstaculizan un acuerdo para adoptar una normativa a nivel europeo que imponga medidas de ahorro de energía a los países de la UE en el Consejo de Ministros de Energía que se celebra mañana en Bruselas.

Este consejo será además la primera vez que José Manuel Soria acude a Bruselas como ministro del Gobierno español de Mariano Rajoy.

La directiva de eficiencia energética es una prioridad para Dinamarca, país que ejerce la presidencia rotatoria del consejo este semestre y que se ha propuesto lograr un acuerdo que dé luz verde a esta cuestión antes del próximo mes de junio.

"Es un documento difícil", reconocieron fuentes diplomáticas, que explicaron que la reunión de mañana servirá para poner de manifiesto las posiciones de los países y el verdadero margen que existe para negociar y sellar un consenso, que inevitablemente incluirá concesiones.

El Consejo de Ministros de Energía celebrado en noviembre pasado puso de manifiesto la unanimidad de los Veintisiete en un punto: la necesidad de dotar de "flexibilidad" a cualquier acuerdo que se alcance.

La Comisión Europea (CE) ya aceptó rebajar sus pretensiones iniciales y presentó a los Estados miembros una serie de medidas concretas de obligado cumplimiento, orientadas a lograr el objetivo voluntario asumido por la Unión Europea de reducir en un 20 % su consumo energético para 2020.

Las principales medidas propuestas por la CE son la obligación de que las administraciones públicas renueven cada año un 3 % de sus edificios para hacerlos más eficientes, que las compañías energéticas reduzcan en un 1,5 % anual el volumen de sus ventas de gas y electricidad con respecto al año anterior y que las plantas productoras aprovechen también el calor que generan.

Los países en principio se mostraron favorables a establecer medidas de ahorro en lugar de adoptar compromisos vinculantes de cara a una fecha determinada, como se ha hecho en otros casos, como para la reducción de las emisiones de dióxido de carbono (CO2), que para 2020 deberán bajar en un 20 % respecto a 1990.

Sin embargo, los Veintisiete quieren disponer de más flexibilidad en el cumplimiento de estas medidas, algo que ha puesto en alerta a los grupos ecologistas, que temen que la directiva termine por no cumplir su cometido.

Por su parte, la Comisión Europea ha reiterado su disposición a negociar, aunque queda por ver dónde establecerá sus líneas rojas.

Para sacar adelante la directiva antes de junio, es necesario obtener también la luz verde del Parlamento Europeo de una manera ágil, algo que no está asegurado dada la división de los miembros de la Eurocámara.

Fuentes diplomáticas señalaron que el Consejo y la CE esperan lograr un acuerdo en primera lectura con el Parlamento, la opción más rápida, aunque un sector de los eurodiputados prefieren esperar a debatir antes el texto en el pleno, tras el voto en la Comisión responsable de Energía de la Eurocámara previsto para el próximo día 28.

Otros dos puntos destacados en la agenda de mañana lo ocupan las mejoras de las infraestructuras energéticas europeas, que permitan una mejor conexión entre los Veintisiete, y la estrategia europea hasta 2020 en materia de energía.

La reunión de mañana tratará además otros temas, como los recientes cortes del gas proveniente de Rusia a la Unión Europea o el impacto en el mercado del bloqueo a las importaciones de crudo de Irán, puntos meramente informativos sobre los que no habrá debate.

-----  
**MOSCÚ, FEB 13 (ITAR-TASS)**- La realización de las propuestas hechas por el primer ministro Vladimir Putin en su nuevo artículo "Creación de la justicia. La política social para Rusia" permitirá salir a un nivel totalmente distinto de política social, está convencido el vice-speaker de la Duma de Estado y secretario de la presidencia del Consejo General de Rusia Unida Serguéi Neverov.

"Putin propone un rumbo político socialmente orientado, un rumbo político orientado a las necesidades de la persona. Al mismo tiempo, el principio principal de la política social del Estado es la justicia", resaltó el representante de la dirección partidista al comentar el artículo del primer ministro publicado hoy por "Komsomolskaya pravda".

Neverov considera que el artículo contiene, en esencia, "una estrategia del ulterior desarrollo de la nación porque en los últimos 10-12 años en la esfera social y la política demográfica han sido conseguidos unos resultados reales", explicó al recordar que, en comparación con 2000, los salarios y pensiones promedios han crecido varias veces, la inflación no supera ahora el 7 por ciento y por primera vez ha sido registrado un crecimiento natural de la población.

Mientras tanto, señaló, Putin en su artículo no menciona estos adelantos aunque "ellos, en primer lugar, es resultado de su política y rumbo propuesto". El premier, según el secretario de la presidencia del Consejo General de Rusia Unida, hace hincapié en los problemas cuya solución "permitirá salir a un nivel cualitativamente nuevo de la política social": son las ulteriores medidas de apoyo a la familia, un conjunto de medidas enfiladas al desarrollo de una clase creativa que se haga soporte del desarrollo del país", son también "medidas de apoyo a los maestros, médicos, el desarrollo de la enseñanza superior y la formación de la llamada aristocracia de trabajo". Un apartado grande del artículo está dedicado a la política de vivienda y "contiene soluciones que permiten resolver íntegramente el problema de la calidad de los servicios municipales y del abastecimiento con viviendas", señaló.

Neverov está de acuerdo de que "cada rublo canalizado a la esfera social debe ser gastado eficientemente y dar rendimiento máximo precisamente donde haya necesidad". Esto, remarcó, "es la base de la justicia de la política social". "La realización de las propuestas de Putin es, en esencia, la acumulación de la justicia "en nuestro país, ella contribuirá a un desarrollo más armonioso de la sociedad y del Estado", resumió.

-----  
**MOSCÚ, 13 FEB (DPA)** - El autoritario presidente de Turkmenistán, Gurbanguly Berdimuhamedov, fue reelegido con un 97 por ciento de los votos a favor en las elecciones del domingo, según informó hoy el Comité Central Electoral.

Además de Berdimujammedov, se presentaron otros siete candidatos, cercanos al gobierno. La mayoría son altos funcionarios o directivos de corporaciones petroleras y gasíferas estatales.

Según medios estatales, la participación alcanzó el domingo el 96 por ciento. En 2007, Berdimujammedov fue elegido presidente con un 89 por ciento de apoyos.

El actual presidente fue el dentista del fallecido dictador Saparmurat Nijasov, quien lo había nombrado ministro de Salud y poco antes de su muerte, en 2006, lo designó como su sucesor.

En la actualidad sólo hay un partido político en el país, el Partido Democrática de Turkmenistán, fundado después de la independencia de la Unión Soviética en 1991.

Por su parte, la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) no reconoce la elección en Turkemistán, miembro del organismo, y ante la falta de transparencia decidió no enviar una misión de observadores electorales.

Los críticos acusan a Berdimujammedov de violar los derechos humanos y reprimir a los opositores. En el listado de la organización Reporteros sin Frontera sobre la libertad de prensa, Turkmenistán figura en el anteuúltimo lugar de los 176 estados.

-----  
**EL CAIRO, 13 FEB (EFE).**- Un destacado clérigo islamista egipcio, Mohamed Hasan, ha lanzado una iniciativa de recaudación de fondos para que Egipto pueda dejar de percibir la ayuda económica de Estados Unidos, dijo hoy a EFE Mahmud, hermano de este religioso.

Mahmud Hasan, que es jefe del canal de televisión islamista "Al Rahma" (La misericordia) explicó que el clérigo apareció hace unos días en la televisión estatal para difundir su idea de "La ayuda egipcia".

Según el clérigo, se pueden recaudar miles de millones de libras egipcias de los propios ciudadanos para sustituir la ayuda económica estadounidense, que asciende a unos 1.300 millones de dólares en asistencia militar y 250 millones de dólares en ayuda financiera al año.

Esta iniciativa es una respuesta a la reciente amenaza de Washington de revisar su ayuda exterior a Egipto, después de que las autoridades del país árabe decidieran investigar y llevar a juicio a una veintena de estadounidenses que trabajaban en organizaciones no gubernamentales egipcias e internacionales.

"Tenemos que depender de nosotros mismos", afirmó Mahmud, que aseguró que ha habido "una gran acogida por parte de opositores y responsables de distintos sectores del país a la iniciativa".

Según el hermano del religioso islamista, el Gobierno egipcio está coordinándose con Hasan para llevar a cabo el proyecto y difundirlo en los canales de televisión.

Para recibir los fondos, se va a abrir una cuenta bancaria cuyo número se anunciará en breve, agregó Mahmud.

El diario estatal Al Ahram informó hoy de que numerosos empresarios egipcios, sindicatos, bancos y compañías han respondido a la iniciativa y han decidido colaborar aportando una parte de los salarios de los trabajadores.

Egipto vive en un momento de tensión con Estados Unidos después de que hace casi diez días el Ministerio de Justicia ordenara enjuiciar a 43 trabajadores de varias ONG, entre ellos 19 estadounidenses.

Las autoridades egipcias los acusan de captar fondos extranjeros para financiar sus actividades, algo prohibido en la legislación local.

Entre los inculpados se encuentra el hijo del secretario de Transportes de EEUU, Sam Lahood, responsable de la ONG Instituto Internacional Republicano en El Cairo, al que las autoridades egipcias prohibieron abandonar el país a finales de enero pasado.

Según confirmó entonces la Casa Blanca, la embajada de EEUU en El Cairo ha dado refugio a varios de los estadounidenses que no pueden salir de Egipto.

-----  
**ARGEL, 13 FEB (EFE).**- Libia cumple el primer aniversario del estallido de su revolución este viernes, 17 de febrero, con la satisfacción de haber acabado con el régimen del difunto dictador Muamar al Gadafi, pero en busca de llegar al final de su camino.

En la historia quedarán registradas las decenas de miles de muertos y heridos en los ocho meses del conflicto armado -entre febrero y octubre- que acabaron con los 42 años de férrea dictadura.

"La fecha del 20 de octubre, que marcó el fin efectivo del régimen del dictador se quedará grabada para siempre en el espíritu de los libios y será un orgullo para las generaciones futuras", aseguró a EFE la integrante del Consejo Nacional Transitorio (CNT) Salwa Daghayli, en alusión al día en que Gadafi murió poco después de ser detenido y cuando se encontraba bajo custodia de un grupo de milicianos.

Tras largos años de injusticia y marginación, la sociedad libia, cargada de entusiasmo y esperanza, se embarcó en una rebelión para acabar con Gadafi. Sin embargo, una vez lograda la victoria se enfrentó con la dura realidad, la dificultad de reconstruir un país y edificar un estado de derecho sobre bases democráticas.

El consenso que prácticamente se había mantenido durante toda la revolución se acabó y comenzaron a aflorar las diferencias entre los miembros del CNT.

Las protestas y las manifestaciones comenzaron a surgir tímidamente tras el fin de la guerra y fueron aumentando con el paso de los días.

La primera consecuencia política ha sido la reciente dimisión del vicepresidente y portavoz del CNT Abdelhafiz Ghoga.

Detrás de este malestar se encuentra la incapacidad de las autoridades de hacerse con las riendas del país y de controlar las milicias, seis meses después del fin del conflicto.

En muchas ocasiones, estos grupos han recurrido a las armas para solucionar sus diferencias o imponer su ley en zonas bajo su control, en un claro desafío a las autoridades.

"Empezamos a salir de un periodo de revolución para entrar en la construcción de un estado de derecho. Tenemos importantes citas en los próximos meses para poner en pie nuestras instituciones y consolidar la democracia que todos los libios se merecen", comentó a EFE Hasan Adru, también miembro del CNT.

Para Adru, "el camino es largo y difícil" pero asegura estar determinado "a llegar hasta el final. Si nos detenemos ahora, nuestro combate no habrá servido para nada".

El próximo junio se deberá elegir un congreso nacional y una asamblea constituyente para redactar la ley fundamental del país.

Sin embargo, todavía se necesitará al menos un año más para cerrar el periodo de transición y proceder a la celebración de elecciones generales.

En este sentido, para la política Daghayli, la tarea más importante no es reconstruir las ciudades o relanzar la economía, sino borrar las secuelas del viejo régimen y educar a la sociedad en las prácticas de la democracia y en sus principios.

"Hoy, podemos decir sin ninguna duda, que Libia se porta bien, que la seguridad se ha instaurado en la mayor parte del país y que mis compatriotas respiran libertad", añadió.

Daghayli, que prefiere no detenerse a hablar de los cada vez más numerosos incidentes entre milicias, subrayó que "los libios deben demostrar al mundo de lo que son capaces".

"Hemos superado la fase más difícil, por lo que podemos solucionar las cuestiones secundarias", agregó.

El objetivo principal es la Libia de mañana: "Esa que estamos edificando y en la que los libios tengan libertad de elección, de expresión. En la que la mujer esté presente en todos los niveles", insistió.

Otro de los retos es la amenaza que pueden representar los partidarios del antiguo régimen, resucitada periódicamente por esporádicos enfrentamientos en algunas localidades y por las declaraciones en el exilio de algunos hijos de Gadafi.

La pasada semana, Saadi al Gadafi, refugiado en Níger, prometió que volverá al país para encabezar una rebelión contra las nuevas autoridades. Sin embargo, para el CNT esta amenaza no es representativa.

"Los libios son conscientes y están vigilantes. Nosotros estamos afrontando dificultades pero nuestra vista está puesta en un radiante porvenir y no en un oscuro pasado", concluyó el político Adru.

-----  
**JOHANNESBURGO, 13 FEB (EFE).**- La ministra de Exteriores de Sudáfrica, Maite Nkoana Mashabane, y su homólogo británico, William Hague, de visita en Ciudad del Cabo (sur), mostraron su apoyo al despliegue

de una fuerza de paz conjunta de la Liga Árabe y Naciones Unidas en Siria, informó hoy la emisora local Talk Radio.

"Primero es necesario que haya una paz que mantener (para el despliegue de la fuerza militar). Tenemos que trabajar con la Liga Árabe. Si se dan estas condiciones, la apoyaremos", afirmó Hague.

Mashabane se mostró también partidaria de un despliegue militar en Siria, aunque destacó que debe ser la Liga Árabe la que lidere el proceso.

Además, a través de un comunicado difundido hoy por la Embajada del Reino Unido en Sudáfrica, Hague aseguró que "la Liga Árabe realizó ayer pasos significativos para el aislamiento político y económico del régimen sirio".

Por estas razones, el jefe de la diplomacia británica instó "a la Liga Árabe a que mantenga su compromiso y liderazgo y trabaje para lograr el fin de la violencia en Siria".

"Quiero destacar en particular la decisión de la Liga Árabe de poner en marcha un Grupo de Amigos de Siria, que se reunirá en Túnez el 24 de febrero. El Reino Unido tendrá un papel activo en este grupo", añadió Hague.

Los ministros se reunieron en Ciudad del Cabo para abordar asuntos de cooperación comercial y analizar los desafíos en África y Medio Oriente.

El ministro británico visitó Ciudad del Cabo para dar una conferencia en la Universidad Cabo Occidental, y tiene previsto, además, acudir a los entrenamientos de un equipo de hockey local.

La gira africana de Hague le llevará también a la vecina Botsuana, informó la representación diplomática británica destacada en Sudáfrica.

Desde que comenzó la revuelta en Siria en marzo pasado contra el régimen de Bachar al Asad, más de 5.000 personas han perdido la vida por la represión gubernamental, según datos de la ONU, aunque los opositores señalan que las víctimas mortales superan las 7.000.

-----  
**KABUL, 13 FEB (DPA)** - Un comité afgano designado para investigar la muerte de ciudadanos del país concluyó hoy que las tropas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) fueron responsables de la muerte de 15 civiles, entre ellos ocho niños, en diversos ataques aéreos la semana pasada.

Las muertes tuvieron lugar en dos operaciones realizadas por soldados estadounidenses, afganos y franceses en la provincia nororiental de Kapisa y en la oriental de Kunar.

Siete civiles murieron en Kunar durante la operación, dijo diputado Maulavi Shehzada, que encabeza el comité de esa provincia.

Otros ocho niños entre seis y 14 años murieron en la mañana del martes en un ataque aéreo ordenado por las tropas francesas en un área montañosa del distrito de Nijrab, en Kapisa, según otro miembro del equipo de investigación.

"Las tropas francesas llevaron a cabo una redada en tres viviendas incluyendo las de dos ex comandantes de la Yihad", dijo Mohammad Zahir Safi. Sólo encontraron una mina vieja, probablemente de tiempos rusos y un arma automática muy común en la zona, pero tras la operación los soldados pidieron un ataque aéreo y bombardearon a un grupo de ocho niños en una zona cercana, dijo pidiendo a organismos internacionales que investiguen el suceso.

Según Zahir, la operación no fue coordinada con las fuerzas de seguridad locales.

Un portavoz de la OTAN confirmó el incidente de Kapisa y habló de un tiroteo con un grupo de hombres armados. Cualquier muerte de inocentes no asociada con el conflicto es una tragedia, dijo el general Carsten Jacobson, que aseguró que la OTAN no sabe cómo ocurrió y dijo que una investigación está en marcha. Sin embargo, no comentó los sucesos de Kunar.

La muerte de civiles en ataques aéreos ha sido continuamente un tema espinoso en las relaciones del presidente Hamid Karzai con sus aliados militares occidentales.

Mientras tanto, agentes de inteligencia afgana frustraron un ataque suicida de un niño de sólo diez años al que el presidente Karzai había indultado el año pasado, informaron funcionarios. El portavoz presidencial, Seyamak Herawi, señaló que el gobierno está estudiando lo ocurrido para saber por qué se vio obligado a llevar a cabo una misión suicida".

Dos niños fueron arrestados en Kandahar cuando estaban preparando los ataques suicidas, informaron funcionarios. Al parecer, habían sido entrenados en la ciudad paquistaní de Quetta para perpetrar ataques suicidas en Afganistán.

